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ASSEMBLEE GENERALE 16 mai 2024 

RAPPORT MORAL ANNEE 2023 

______________________ 

Mesdames, Messieurs, chères adhérentes, chers adhérents, 

 

L’année 2023 signe une belle reprise de l’activité de notre MJC.  

En effet, pour la première année, nous constatons une remontée de notre nombre d’adhérents, après 
la perte de plus de 500 adhérents suite à l’épisode sanitaire du Covid 19. Nous observons un gain de 
plus de 200 adhérents cette saison 2023/2024 soit une augmentation de 12,5%. Ceci a un impact 
économique positif important mais qui n’a joué que sur 4 mois (septembre à décembre) sur le budget 
2023 et qui sera plus conséquent sur le budget 2024. Tous les détails sont indiqués dans le rapport 
financier.  
De plus, il existe un renouvellement des adhérents important : 35% d’entre eux n’étaient pas inscrits à 
la MJC la saison précédente (2022-2023) et surtout 26% des adhérents sont totalement nouveaux. Ces 
éléments nous permettent d’être optimistes quant à la capacité de la MJC d’être attractive et d’avoir 
un rôle significatif sur le territoire de la commune. 
 
Pour cela nous continuons à créer et poursuivre nos nombreuses activités tant culturelles que sportives 
toujours dans le cadre de notre projet associatif. 
 Sur le plan sportif, plus de 35 cours de gymnastique, dont des nouveautés cette saison,  nous 
permettent de répondre aux attentes des adhérents jeunes ou moins jeunes : des cours à partir de 3 
ans ainsi que des cours de pilates et d’équilibre pour s’adapter à tous. Nous avons retrouvé un 
animateur judo, ce qui nous a permis de relancer ce sport qui a lieu sur plusieurs sites (Ecoles Paul 
Fabre et La Gravière, salle du Gymnase Barlet et salle Chatelain) ce qui nous permet d’être au plus près 
des différents quartiers. Un cours de self défense a lieu aussi sur le site de la Gravière. 
  
 Sur le plan culturel, les ateliers créatifs sont nombreux dont, cette saison, une nouvelle activité 
« Création textile ». Les activités de pratiques musicales battent « leur plein » avec des cours, des 
ateliers groupes musicaux (Jazz,...). 
La programmation culturelle qui avait été totalement supprimée en 2021 a repris progressivement : 

stages (vacances et samedis), spectacles jeune public et tout public, et pour chaque événement un 

nombre de participants élevé. Sur l’année 2023, les spectacles jeune public ont été très appréciés 

puisqu’il y a eu plus de 860 spectateurs et pour la saison 2023-2024 nous savons déjà que 983 

personnes ont assisté aux différents spectacles dont des scolaires (19 classes)  ainsi que 3 groupes des 

centres sociaux. Fidèle à notre rôle éducatif, les enfants des centres sociaux non seulement ont  vu les 

spectacles mais ont été accompagnés au préalable par notre coordinateur culturel Edouard Mathieu 

qui leur a expliqué ce qu’est un spectacle vivant.  

L’activité théâtre, activité fondatrice de notre MJC, est et reste une activité majeure avec plus de 6 

groupes d’enfants, ados et adultes et 4 troupes de théâtre. La MJC accueille aussi de nombreuses 

troupes en résidence (Une vingtaine durant les 3 dernières années). La Costumerie, centre de 

ressources de 7000 costumes historiques et accessoires poursuit son organisation (et fait l’objet d’un 

rapport spécifique). Un site internet est en cours de création pour répertorier et élaborer le catalogue 

des costumes. Nous avons répondu à l’Appel à Manifestation d’Intérêt (AMI) de la Métropole en vue de 

la création d’une ressourcerie culturelle dans l’ancien Technicentre SNCF de la Mulatière. La 

Costumerie pourrait y trouver sa place en lien avec d’autres partenaires (Créateurs de décors, 

ébénistes, notamment...). 
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 Concernant les ressources humaines, 2 départs au sein de l’équipe permanente auront lieu : 

Frédéric Touret et Rosalie Garcia. 

* Frédéric Touret, notre directeur, part pour une retraite bien méritée. Nous le remercions vivement 

pour son implication dans notre maison. Pendant ces 10 dernières années, nous avons partagé de bons 

moments, d’autres plus difficiles par exemple pendant le Covid mais son professionnalisme a toujours 

permis de trouver les bonnes solutions. Nous avons travaillé ensemble dans un climat de confiance 

réciproque. C’est aujourd’hui sa dernière assemblée générale ! Il est remplacé par Emmanuel Mattei 

qui connaît maintenant bien la maison après une période en tant que directeur adjoint puis de co-

directeur depuis janvier 2024. 

* Rosalie Garcia a souhaité nous quitter pour une reconversion professionnelle ; elle part en juillet 

prochain. Merci Rosalie pour ces 7 années passées dans notre maison à l’accueil et à la communication. 

Une réorganisation de l’équipe permanente est donc en cours avec le recrutement d’un agent d’accueil 

à temps plein et d’un(e) chargé(e) de communication à temps partiel. Une réflexion pour cette 

réorganisation a été menée par la Commission du Personnel, le Conseil d’Administration et la Co-

direction en lien avec l’équipe permanente. 

Puisque j’évoque l’équipe permanente, je voudrais souligner l’engagement et le professionnalisme 

de deux « anciens » - Marie-Pierre Ferreira et Christian Thenot- et de deux « plus jeunes » Noëlle 

Castagné et Edouard Mathieu.  

 Au poste de chargé de mission du PAVA (Point d’Appui à la Vie Associative), Jean-Lou Niepce arrête 

définitivement son engagement.  Merci à Jean-Lou pour son investissement et sa compétence, merci au 

nom de toutes les associations qui ont été conseillées, aidées, soutenues. Un recrutement est en cours 

pour le remplacer, en lien avec la Métropole en particulier pour le financement de ce poste. 

 Nathalie Chocron quitte le poste de Documentaliste Mascarille qu’elle occupait depuis juin 2015. 

Elle souhaite une reconversion professionnelle après une formation en cours. Merci Nathalie pour tout 

le travail mené avec compétence, dynamisme et bonne humeur. Le projet Mascarille tel qu’il est 

actuellement sera arrêté par la MJC mais peut-être repris et poursuivi ailleurs ou différemment ? 

L’occasion est donnée de remercier Emile Zeizig, créateur de Mascarille qui a lancé ce projet et la 

réalisation de ce fonds documentaire de théâtre qui répertorie actuellement plus de 60 000 fiches 

descriptives. Merci Emile pour ce que Mascarille a pu apporter et apporte encore au théâtre de la MJC 

et au théâtre en général. 

 Concernant les Animateurs Techniciens d’Activités, il y a 3 départs à la retraite l’été prochain : 

*Aude Lesimple animatrice de TaÏ Chi Chuan qui a 32 ans d’ancienneté à la MJC,  

*Christine Joubert animatrice gym qui a 31 ans d’ancienneté, 

*Dominique Girard-Blanc, animatrice de yoga après 7 ans de présence.  Merci à toutes les 3 pour tous 

les cours et animation de stages bien-être, appréciés de toutes et tous. 

Des recrutements pour les remplacer ont débuté. 

 

 Notre Projet Associatif se poursuit au sein des Commissions thématiques mises en place. Que ce 

soit les permanents, les membres du Conseil d’administration et les adhérents, tous sont 

particulièrement engagés dans ces Commissions qui sont ouvertes bien sûr à tous les adhérents qui 

souhaitent s’investir. Le travail de redynamisation initié l’année dernière par Emmanuel Mattei avec 

l’appui des binômes référents bénévoles/ salariés permanents a porté ses fruits. A titre d’exemple, 3 

commissions vont ce soir, illustrer le travail réalisé en lien avec la mission de la MJC, lieu d’éducation 

populaire et d’accès à la culture pour tous. Cette médiation culturelle a des finalités éducatives, 

sociales et citoyennes. 

La MJC, ouverte sur l’extérieur, continue à siéger dans différentes instances sur la commune telles que 

le Comité de Jumelage, le Comité Culturel Communal Fidésien, associations au sein desquelles elle est 



 3 

vice-présidente, mais aussi l’Office Municipal des Sports. Nous travaillons en lien avec plusieurs 

structures et associations de la commune : les centres sociaux fidésiens, les écoles, le Ciné Mourguet, la 

Maison Communale des Bruyères, l’Action jeunesse, l’Agupe, le centre Odette Witkowska (Association 

Valentin Haüy), ...  

La MJC est adhérente du Réseau des MJC Rhône-Ain-Saône-Métropole de Lyon qui rassemble 45 MJC, 

fait partie de la Coordination SAVAARA des Points d’Appui à la Vie Associative (échelon régional). Elle 

participe au Réseau SOL qui regroupe 18 structures associatives et municipales de l’Ouest Lyonnais 

menant des actions autour de la musique, la danse et le théâtre, au Collectif « Gônes et Cies » constitué 

de 11 MJC de la Métropole qui soutiennent la création et la diffusion des spectacles des Compagnies 

Jeune Public, et enfin au Collectif de l’Ouest Lyonnais « Histoire d’en rire » qui vient d’organiser son 

13ème festival d’humour. 

 Sur le plan financier, nous poursuivons le redressement économique de la MJC pour assurer la 

pérennité de notre association. Le tarif des activités à la rentrée prochaine augmentera de 5% suivant 

l’inflation et les augmentations salariales conventionnelles. Nous continuons à maîtriser nos charges. 

Ce redressement passera également par une discussion avec notre principal financeur, la mairie de 

Sainte Foy-lès-Lyon. L’année 2024 verra la fin de notre convention partenariale 2022-2024 d’objectifs et 

de moyens avec la Ville. Une discussion est en cours pour une nouvelle convention pour les années à 

venir. 

La feuille de route 2024 est de poursuivre le développement de nos activités, sans sacrifier à la qualité, 

et dans la lignée de notre projet associatif. Ce développement est nécessaire à notre équilibre 

économique. Il est important aussi de faire venir de nouveaux administrateurs notamment des plus 

jeunes -passage de témoin avec les plus anciens pour étoffer les commissions thématiques avec de 

nouveaux adhérents, pour renforcer les différents projets que la MJC mène  – c’est au cœur de notre 

mission d’éducation populaire.  

Nous devons aussi mieux faire connaitre ce magnifique outil de diffusion culturelle qu’est la scène 

Marcel Achard en direction du Jeune Public et du Tout Public. De même, le studio « Arnodin » est une 

salle insonorisée idéale pour des groupes qui souhaitent répéter et le studio d’enregistrement « Les 

polyphénols », est aussi un outil qui peut être utilisé à des fins pédagogiques ou d’émergence de 

pratiques musicales. 

 

 Pour terminer, je voudrais remercier nos financeurs pour leurs aides en 2023 et la poursuite de leur 

soutien : la Mairie, la Métropole, l’Etat. Je remercie aussi le Crédit Mutuel pour son mécénat.  

Les remerciements vont bien sûr à notre équipe salariée, Animateurs Techniciens d’Activités et 

permanents, chargé de mission et documentaliste, soit près de soixante personnes pour un peu moins 

de 20 Equivalent Temps Plein.  

Un grand merci aussi à nos 2 directeurs Frédéric Touret et Emmanuel Mattei, qui co-dirigent notre 

Maison avec tout leur professionnalisme. 

Merci à tous nos nombreux bénévoles, membres des commissions et aux membres du Conseil 

d’Administration et du Bureau qui s’engagent au service de notre Association.  

Merci aussi à vous tous adhérents anciens et nouveaux pour votre confiance et votre fidélité à notre 

maison MJC.  

 

         Anne Charrié 

         Présidente 

 

 


